

Patrimoine en Balade  
Inauguration du circuit «Lourdes : le Château fort »  
Jeudi 25 octobre 2018

**Sandrine FOCESATO, Adjointe au patrimoine et au tourisme de la ville de Lourdes**

C'est avec beaucoup de plaisir que je vous accueille aujourd'hui au Château fort - Musée Pyrénéen. Beaucoup de plaisir en effet parce que c'est un lieu magnifique, riche de beaucoup d'histoires et qu'il représente aux yeux des lourdais, et aux miens en particulier, tout à la fois le coeur et les poumons de notre inspirante cité lourdaise.

Les poumons tout d'abord car nous sommes ici dans un lieu de respiration, de hauteur de vue, portant le regard sur la diversité de notre ville et les vallées environnantes. Les poumons car il faut également avoir du souffle pour monter à pied le rocher vers le plateau des jardins de Margalide, ou jusqu'à la pointe du cavalier. Mais que serait un château fort s'il n'était physiquement un espace à conquérir, ou à défendre ? Le cheminement du circuit "Lourdes : le Château fort " a volontairement été pensé avec ce principe d'une montée au château, d'une élévation progressive, d'une entrée en douceur dans l'épaisseur historique de ces murs.

Le coeur également car c'est avec cette affection pour leur château que les lourdaises et les lourdais se sont mobilisés pour témoigner de leur relation au site et à son histoire. C'est avec cette même affection que je tiens tout particulièrement à remercier ....

*(noter les présents).*

Mesdames et messieurs je vous remercie pour votre investissement et pour le plaisir que j'ai partagé à écouter vos témoignages, vos histoires vécues au château. Je n'ai pas de doute que tous les usagers futurs de cette application recevront ce même plaisir que vous nous transmettez aujourd'hui.

La création de ce parcours n'a pas dérogé à la règle, il a nécessité un temps long de conception et de tests. Cette durée nécessaire, c'est aussi le gage d'une appropriation réelle de l'outil qui est mis au service des visiteurs du Château fort - Musée Pyrénéen.

Vous savez que la ville de Lourdes s'est engagé pour un important chantier permettant de restaurer et valoriser tant le château fort que le musée. C'est un projet de longue haleine qui commence dès aujourd'hui avec un travail en profondeur portant sur trois axes fondamentaux : les collections et les archives extrêmement riches du musée, le Monument Historique, et, troisième axe, la relation à développer entre ce patrimoine et ses publics, les lourdais étant une priorité de notre engagement politique. Aussi, déjà nous répondons à cet engagement grâce à cette application qui relie les témoins à leurs auditeurs, qui relie l'histoire ancienne et vécue de ce château avec les visiteurs qui le découvrent pour la première fois. Nous poursuivrons dès l'année prochaine cet engagement vis-à-vis des lourdaises et des lourdais en proposant une programmation culturelle nourrie et dynamique permettant de découvrir également les richesses patrimoniales cachées, au château et dans la ville. D'ores et déjà je vous donne RDV en janvier 2019 pour vous présenter ce programme.

La ville de Lourdes, quoique internationalement reconnue, n'oublie pas la force du travail de proximité. Sans le PLVG, ce projet n'aurait pas pu voir le jour de cette façon et je suis heureuse que nos équipes puissent travailler efficacement ensemble, avec cette même

ambition de partage de nos richesses, de nos histoires. Merci donc au PLVG pour l'initiative de cette application et pour le travail de coordination que vous avez mené.

Je conclurai cette présentation avec un remerciement spécial à Mme Marie-Pierre Barrère, responsable du service des publics au Château fort - Musée Pyrénéen qui n'a pas ménagé ses efforts pour aboutir à cette réalisation. Et je vous invite donc tous à télécharger bien sûr cette application, à découvrir celle sur les pas de Bernadette si ce n'est déjà fait, ainsi que les autres applications disponibles sur le territoire.

Nous allons dès maintenant vivre ensemble quelques étapes de cette balade. Merci à vous et à très bientôt au Château fort - Musée Pyrénéen.